

ABSTRAK

Ella Kusuma Wardiana, NIM 1740410062. Pengembangan Desa Wisata dalam Upaya Pemberdayaan Masyarakat (Studi di Wana Wisata Ternadi, Kecamatan Dawe, Kabupaten Kudus).

Desa Wisata merupakan desa yang menjadi suatu daerah tujuan wisata atau yang biasa disebut destinasi pariwisata yang menonjolkan daya tarik wisata yang khas atau kehidupan sosial budaya kemasyarakatannya. Dan pemberdayaan masyarakat merupakan upaya untuk menjadikan masyarakat mandiri dengan cara meningkatkan kemampuan masyarakat agar dapat mengelola atau mengembangkan potensi-potensi yang telah ada.

Sekarang ini pariwisata merupakan sektor yang sangat diunggulkan karena sangat membantu pertumbuhan ekonomi dan menjadi salah satu penyumbang devisa negara terbesar. Desa Wisata Ternadi yang berada di wilayah Pegunungan Muria, yang memiliki udara yang sejuk, dan alam yang masih asri menyimpan banyak potensi yang dapat dijadikan penunjang perekonomian warganya untuk kesejahteraan bersama.

Tujuan dari penelitian ini adalah, 1) Untuk mengetahui kegiatan pemberdayaan masyarakat yang dilakukan untuk pengembangan Desa Wisata Ternadi, Kecamatan Dawe, Kabupaten Kudus, 2) Untuk mengetahui peran pengembangan Desa Wisata Ternadi, Kecamatan Dawe, Kabupaten Kudus dalam upaya pemberdayaan masyarakat, 3) Untuk mengetahui faktor pendukung dan penghambat pengembangan Desa Wisata Ternadi, Kecamatan Dawe, Kabupaten Kudus dalam upaya pemberdayaan masyarakat. Jenis penelitian yang dilakukan oleh peneliti yaitu menggunakan penelitian lapangan (*field research*). Pendekatan penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif. Dalam pengumpulan data, peneliti menggunakan beberapa teknik yaitu, wawancara, observasi, dan dokumentasi. Analisis data dalam penelitian ini meliputi Reduksi Data (*Data Reduction*), Penyajian Data (*Data Display*), Penarikan Simpulan.

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh peneliti, maka peneliti mengemukakan bahwa: 1) Dengan meningkatkan sumber daya manusianya dan pengembangan desa wisata lebih menonjolkan karakter seperti ciri khas, dan budaya Desa Ternadi. 2) Peran Pengembangan Desa Wisata Ternadi meliputi 3 tahapan yaitu tahap penyadaran, tahap pembinaan, dan tahap kemandirian. 3) Dampak pengembangan Desa Wisata Ternadi tidak terlepas dengan faktor pendukung dan faktor penghambat yang merupakan sebuah proses menuju masyarakat yang berdaya dan sejahtera.

Kata Kunci: Pemberdayaan Masyarakat, Kesejahteraan Masyarakat, Desa Wisata